



N° 84

Le 1^{er} avril 1993

LA MINISTRE McDOUGALL SE RÉJOUIT DE LA REPRISE DES POURPARLERS EN AFRIQUE DU SUD

La ministre des Affaires extérieures, M^{me} Barbara McDougall, a accueilli avec satisfaction le début aujourd'hui des pourparlers constitutionnels multipartites en Afrique du Sud. Ces discussions devraient mener à la tenue d'élections non raciales en Afrique du Sud et à la formation du premier gouvernement multiethnique représentatif dans ce pays.

«La reprise aujourd'hui des pourparlers constitutionnels est une étape décisive en vue d'un nouveau consensus sur l'avenir post-apartheid de l'Afrique du Sud, a déclaré M^{me} McDougall. Le Canada continue d'encourager toutes les parties à en venir, rapidement et dans le calme, à une entente sur les structures d'un gouvernement de transition.»

M^{me} McDougall préside le Comité des ministres des Affaires étrangères du Commonwealth sur l'Afrique australe, qui, depuis 1987, coordonne les mesures prises par le Commonwealth à l'égard de l'Afrique du Sud. En octobre 1991, sur la recommandation du Comité, les chefs de gouvernement du Commonwealth ont convenu de lever les sanctions économiques (commerce et investissements) dès qu'une entente serait conclue sur des mécanismes de transition appropriés en Afrique du Sud. Les sanctions financières du Commonwealth seraient, quant à elles, levées dès que les parties en viendraient à un accord sur une nouvelle constitution démocratique, ou même avant à la demande d'une conférence multipartite ou d'un gouvernement provisoire.

Les délégations représentant les nombreux groupes sud-africains qui participent aux négociations sur l'avenir constitutionnel de l'Afrique du Sud ne se sont pas rencontrées officiellement depuis l'échec des pourparlers de la Convention pour une Afrique du Sud démocratique (CODESA)